
参加者の声（一部抜粋） 

◆様々な取組やアイデアに出会えて

新鮮な気持ちになりました！ 

◆意見交換もみんなでワイワイ自由

に話し合えて楽しかったです！ 

◆参加者がどんどんこの場を自分の

ものにしていると感じました！ 

◆平日の夜に，多様な世代，異業種の

方と情報交換。とても刺激的です♪ 

 

  

 

 

 

 

１ 今回の目的 

  ● まちづくりに関わる人々の情報交換･交流 

  ● プロジェクトの芽， 

     まちづくりに関わる人材の発見・発掘 

 

２ プログラム 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

                        

 

 

  

 

 

 

 ３ 話し合われたテーマ一覧 

４ 今年で４年目！ 

   中京マチビト Cafe始動！ 

 よく晴れた，梅雨の中休み。夕やみ迫

る中，今年度初となる「中京マチビト

Cafe」が開催されました。 

 参加者の約半数が初めての方で，年齢

も様々。今回も老若男女 20代から 80

代の方，過去最多の 102 名が参加し

ました。テーマ募集では２０もの，多種

多様なテーマが挙がりました。昨年度に引き続き，少人数でじっくり話し合う

プログラムで議論も盛り上がったようです。もちろん，屋上庭園産のハーブテ

ィーが並ぶカフェコーナーや，託児も継続。会場は大いににぎわい，閉会時間

を迎えても議論尽きないようでした。 

  

１ 助産師が行う思春期教育 

２ 蚊撲滅プロジェクト 

３ みんながあったかく集まる場 

４ 毒親から子どもを助ける 

５ 中京区を健康に！！ 

６ 京都産「茶梅」の生産，拡大 

７ 
大人の女性と親子連れ向けの 

イベント出展者募集 

８ 着物と身体 

９ 
夜店大会への 

ボランティア，出店者募集！ 

10 二胡を広めたい 

11 救急医療情報キットを作りましょう！ 

12 20km/h制限道路の啓発 

13 笑学校，市民先生募集！ 

14 絵本，紙芝居作り 

15 
NO MORE ごみ！ 

祇園祭を美しくしたい 

16 
暮らしの見直しをテーマにした 

五感で感じるワークショップ 

17 お月さんと暮らす 

18 
発達障がいを抱える子供の 

音楽療法ファミリーコンサート 

19 旧二条通のまちおこし 

20 灯りでつくるまちづくり 

２ オープニング 
・谷口座長の挨拶 

・プログラムの説明 

２２００１１４４  

第１回 

開催報告 
開催日時：平成 26年 6月 24日（火）      

午後 7時～9時（開場午後 6時～） 

場 所：中京区役所 4階第一会議室 

参加者：102名（運営スタッフ除く） 

３ 自己紹介 
自分が取り組む 

活動やテーマに 

ついて，語り合いました。 

 

 

５ テーマ別意見交換 
       テーマ別のグループに分かれて 

       意見交換スタート！各テーブル 

       1人ずつのテーマ提案者に対して， 

       テーブルに座った残りの ４人が 

       アドバイスするという形式で意見 

交換を行いました。関心のあるテーマに分

かれて，熱心な議論が繰り広げられました。 

発行：中京区役所地域力推進室（中京区基本計画推進会議事務局）℡075(812)2421 

fax075(812)0408 

１ぷちプレＣａｆｅ     
開始前に自由な 

おしゃべりを楽し 

んでいただく 

ぷちプレＣａｆｅ。 

今回はピアノの 

演奏に加えて 

マンドリンが登場。豊かな音色

が会場に響きました。 

４ 意見交換のテーマを募集！ 
          次に行う意見交換のテーマを 

         会場から募集。 

          会場の皆さんから 20 もの 

         テーマが提案されました。 

 

マイノリティが受け入れられ，自立・自律して生活が送れる

ような世の中に近づけたいと語る話題提供者。男女で認識・

常識の差が大きいということに気づき，目的ややるべきこと

を理論的に考え，優先順位などについて意見交換を行った 



 

 テーマ 内容 

１ 
助産師が行う 

思春期教育 

いのちの大切さと日本の和文化を若者に伝えることがテー

マ。二つのテーマの関連性を中心に話し合われ，対象を広げ

て，昔ながらの子育てや「お産」に焦点を当てるといいので

はないか，などの意見が出されました。 

２ 蚊撲滅プロジェクト 

提案者は蚊取りボトルの普及により，蚊の少ない快適な街を

目指している。地域活動に協力することで，区民を対象にし

た講座の開催や自治会館への蚊取りボトルの設置などにつ

なげてはどうか，といった提案がありました。 

３ 
みんながあったかく 

集まる場 

地域に拠点を置き，誰もが気軽に立ち寄って集まれる場につ

いて話し合った。同じような思いを持った方やまた実際に活

動されている方とつながるために，イベントを開催してはど

うか，とアイデアが寄せられました。 

４ 
毒親から 

子どもを助ける 

親からコントロールされ悩んでいる子どもを救うために何

ができるか，について話し合いが持たれ，被害者が心を開け

る場所づくりの大切さへの意見が出た。今後，活動を活性化

するため，一般社団法人を立ち上げることを目指します。 

５ 中京区を健康に！！ 

食べることの大切さがテーマ。「食」は食べ物を作る人，料

理する人，食べる人，全てが一つになって考えていくことで

「人」「未来」を良くしていく，という意見が出てその大切

さ，重要性について皆で話し合いました。 

６ 
京都産「茶梅」の 

生産，拡大 

提案者は京都産「茶梅」の生産を拡大するために協力者を募

っている。どのように認知度をあげていくか，について話し

合った。今後も「茶梅」が京都の新名物になることを目指し

て活動を続けます。 

７ 

大人の女性と親子連

れ向けのイベント出展

者募集 

ワークショップやイベントの出展者を募るためにはどうす

ればよいか，について話し合われた。イベントのターゲット

を明確化することと，人を呼ぶ目玉企画の必要性について

様々な意見が得られました。 

８ 着物と身体 

意見交換では，着物は身体によいのか，ということに加えて

着物への思いについて，着慣れること，着物を楽に着ること

の大切さについて意見が出された。今後も着物をテーマに活

動を続けます。 

９ 
夜店大会へのボランテ

ィア，出店者募集！ 

毎年８月に開催している，西新道錦会商店街の夜店大会への

出店者やボランティアの募集について，話し合われた。出店

を若者の力試しの場にしたい，と語る提案者を中心に祭を盛

り上げる工夫について様々な意見が出ました。 

10 二胡を広めたい 

提案者は中国の伝統的な擦弦楽器「二胡」の演奏者でより多

くの方への周知を目指している。音色を知ってもらうために

会場で演奏を披露された。地域の祭などでの演奏やネットへ

の動画アップなど様々な意見が出ました。 

テーマ 内容 

11 
救急医療情報キットを

作りましょう！ 

救急隊員に自分の大切な情報を素早く伝えることができる

救急キットの普及がテーマ。実際に救急キットを持参し，

参加者に手にしてもらうなど，様々なＰＲ方法について話

し合いが深まりました 

12 
20km/h制限道路 

の啓発 

中京区には自動車の 20km/h 制限道路があるのだが，一般

にはあまり知られていない。11 月に開催するイベントで啓

発のキャンペーンの手法について話し合い，多種多様な意

見が得られました。 

13 
笑学校， 

市民先生募集！ 

提案者は，学校でもない，塾でもない，世代を超えた新し

い学びの場「笑学校」を主催している。面白いコトをして

いる「市民先生」の募集方法や目標などについて様々な参

考になる意見が出されました。 

14 絵本，紙芝居作り 

絵本や紙芝居を作ることを目指している提案者に対して，

実際に描いた試作を皆で確認しながら，様々なアイデアや

改良点について意見が寄せられた。今後，意見を踏まえて

改良を加えてよりよいものを作ることを目指します。 

15 
NO MORE ごみ！ 

祇園祭を美しくしたい 

提案者は，祇園祭で排出されるうちわゴミを回収するうち

わ TOWER プロジェクトを主催。ボランティア募集や町内

の祭へのうちわTOWERの貸出の周知方法について意見交

換があり，実際に商店街の祭への貸出の依頼がありました。 

16 

暮らしの見直しを 

テーマにした，五感で 

感じるワークショップ 

暮らしの見直しをテーマにしたワークショップについて，

意見交換が行われ，具体的な内容への様々な意見が出され

た。提案者は次のステップとして，ワークショップの企画

を考えており，活動を続けます。 

17 お月さんと暮らす 

「天文から月見うどんまで。お月さんの魅力を楽しみ尽く

すプロジェクト」をテーマに，様々な意見が寄せられた。

次のステップとして，今後，具体的なイベントの提案が挙

げられました。 

18 

発達障がいを抱える 

子供の音楽療法 

ファミリーコンサート 

提案者は，乳幼児から高齢者の方まで誰もが楽しめる，音

楽療法ファミリーコンサートを開催している。出演者やス

タッフの募集に加えて，地元企業や行政機関との連携につ

いて意見が出されました。 

19 旧二条通のまちおこし 

提案者の想いである「歴史的，文化的にも面白い道，旧二

条通のにぎわいを再生したい」をテーマに意見交換が行わ

れた。次のステップとして，実際に町歩きをして，具体的

な取組について考えることが挙げられました。 

20 灯りでつくるまちづくり 

提案者は長年，「姉小路界隈」について様々なイベントを

開催している。近く迎える周年事業についてや，姉小路通

の特色である，居住と業と文化の融合について皆で意見を

出し合いました。 

話し合いの内容 


